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Это доктор Роберт А. Петерсон и его учение об Иоанновой теологии. Это сессия 
13, Святой Дух, Часть 1.  
 
Добро пожаловать обратно в Иоаннову теологию. 
 

Переходя к теме Святого Духа, давайте искать Его помощи. Милостивый Отец, 
Сын и Святой Дух, мы преклоняемся перед вами. Мы благодарим вас за ваше 
слово. Мы благодарим вас за вашу благодать и спасение только во Христе. 
Благослови нас, когда мы учимся. Ободряй наши сердца, мы молимся, через 
Иисуса Христа, посредника. Аминь.  
 
Андреас Костенбергер написал очень полезную книгу в серии Зондервана 
«Библейское богословие Нового Завета». Его том называется «Богословие 
Евангелия и писем Иоанна». 
 

Вот его резюме общей картины Святого Духа в четвертом Евангелии. Он 
определенно разбивает ее на первую и вторую половину, в соответствии с 
традиционной терминологией. Книга Знаков, Книга Славы, его собственная 
любимая терминология — Книга Знаков, Книга Возвышения. 
 

В первой половине Евангелия, писал Костенбергер , трактовка Духа четвертым 
евангелистом во многом напоминала трактовку синоптиков. Подобно им, он 
использовал ссылку Иоанна Крестителя на Иисуса как на того, кто будет 
крестить Святым Духом. Иоанна 1:32, 33, сравните с Матфеем 3, 11 и 
параллелями. 
 

Это записано во всех четырех Евангелиях, что необычно. Апостол Иоанн 
подчеркивал, что Дух во всей своей полноте почил на Иисусе во время его 
земного служения (Иоанна 1:32, 3:34; сравните Луки 4:18). 
 

Иоанн также отметил роль Духа в даровании жизни, Иоанн 6:63. Но что касается 
его изображения последователей Иисуса, принятие точки зрения после 
экзальтации приводит к значительно улучшенному портрету Духа в прощальных 
беседах, где Дух представлен в первую очередь как Параклетос и Дух Истины, 
два тесно связанных термина. У меня есть четыре категории. 
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Святой Дух был дан Иисусу. Святой Дух как источник жизни. Иисус крестит 
Церковь Святым Духом. 
 

Святой Дух будет послан Отцом и Сыном. Это в 14:15 и 16 в прощальной речи 
Иисуса. Прежде всего, Святой Дух дан Иисусу, Иоанн 1. Для чего-то, что должно 
быть включено во все четыре Евангелия, другими словами, для Иоанна, чтобы 
включить это в свое Евангелие, подчеркивает значимость. 
 

Итак, конечно, это была смерть и воскресение Иисуса, насыщение 5000 и 
представление о том, что Иисус крестит Церковь Святым Духом. Но сначала мы 
имеем дело с тем фактом, что Бог Отец дал Духа Сыну. Иоанна 1:29 На другой 
день Иоанн Креститель увидел идущего к нему Иисуса и сказал: вот Агнец 
Божий, Который берет на Себя грех мира. 
 

Это тот, о ком я сказал: После меня идет человек, который стоит выше меня, 
потому что он был до меня. Буквально, тот, кто пришел после меня, был до 
меня, потому что он был до меня. И ESV правильно переводит второе 
использование этого языка до и после как: Тот, кто идет после меня, стоит выше 
меня. 
 

Он впереди меня по престижу, по званию, по чести. Потому что он был раньше 
меня по времени. Иоанн здесь свидетельствует о предсуществовании Сына. 
 

Вечный Сын существовал до того, как стал человеком в Иисусе из Назарета. 
После меня идет человек. Через шесть месяцев после рождения Иоанна 
родился Иисус. 
 

Иоанн — предтеча. Он начинает свое служение до того, как Иисус начинает свое 
публичное служение. После меня идет человек, который стоит выше меня. 
 

Иоанн полностью последователен в четвертом Евангелии — и других 
Евангелиях — но здесь это более выражено, когда он говорит: Иисусу должно 
расти, Мессии должно расти, а мне умаляться. Апостол говорит, что Иоанн 
Креститель не был светом, но он пришел свидетельствовать о свете в прологе, 
чтобы все уверовали через Иоанна, подразумеваемого в Иисусе. 
 

Снова и снова. У Иоанна левиты и священники были посланы из Иерусалима. 
Левиты были специалистами в обрядах очищения. 
 

И вот, они услышали, что Иоанн крестит. Кто ты? Я не Христос. Я не Илия. 
 

Я не пророк. Он отрицает это снова и снова. Так что, как я уже говорил, это не 
вина Иоанна Крестителя, что существовала секта или культ Иоанна Крестителя в 
ранней истории церкви. 



3 

 

 

Я не знал его, но для этой цели я пришел креститься водой, чтобы он мог быть 
явлен Израилю. В представлении результатов крещения Иисуса Иоанн 
технически не показывает акт, но здесь он отличается от других евангелий. Это 
не так, как в евангелии от Матфея. 
 

Итак, нам надлежит исполнить всякую правду, сказал Иисус. Нет, скорее для 
откровения, чтобы Иисус явился Израилю. Я пришел крестить в воде, говорит 
Иоанн, чтобы Он явился Израилю. 
 

Конечно, Иоанн крестил водой как крещение покаяния для прощения грехов в 
подготовке к Мессии. Но более крупная, более важная причина — явить Сына 
Божьего. И Иоанн свидетельствовал. 
 

Вот уже тема свидетельства, которая является частью того, что Казимир 
называет космическим судом Иисуса. Да, Иоанн включает немного суда Иисуса 
в последнюю неделю его жизни. Он на самом деле делает там некоторые 
забавные вещи. 
 

Он практически заглушает Каиафу и просто говорит: Каиафа ранее говорил, да, 
он говорил ранее, Святым Духом он изрек пророчество о заместительном 
искуплении Иисуса. Итак, в разделе суда, самом суде, Каиафа заглушен, и 
читателю напоминают о его предсказании как первосвященника в том году в 
главе 11 заместительного искупления Иисуса. Это Иоаннова ирония, написанная 
заглавными жирными буквами. 
 

Но есть, испытания записаны, довольно минималистично, короче, чем у 
Матфея, например. Но Иоанн показывает, как это называет Казимир, 
космический суд Иисуса пронизывает всю книгу. Так что сразу в первой главе у 
вас есть всевозможные свидетели. 
 

Иоанн Креститель, снова и снова. Андрей свидетельствует Петру об учениках, 
становящихся учениками. Филипп, Филипп, его свидетели Нафанаилу. 
 

И так далее. Я не знал его, но для этой цели я пришел креститься водой, чтобы 
он мог быть явлен Израилю. Я не знал его; это на самом деле трудность; 
возможно, я не был уверен в его официальной способности служить Мессией, 
играть эту роль, пока Бог не подтвердил эту роль, его мессианское служение для 
меня во время его крещения. 
 

Что-то вроде этого, возможно. Иоанн свидетельствовал. Я видел Духа, 
сходящего с неба, как голубя. 
 



4 

 

И пребывало на Нем. Я сам не знал Его, но Пославший меня крестить в воде, 
Бог, сказал мне: на Кого увидишь Духа сходящего и пребывающего, Тот есть 
крестящий Духом Святым. И я видел и засвидетельствовал, что Сей есть Сын 
Божий. 
 

Тема свидетельства так заметна в первой главе Евангелия от Иоанна, и как мы 
уже говорили ранее, классический текст находится в пятой главе, а затем в 
разных местах, но также и в восьмой, где Иисус утверждает, что даже если я 
свидетельствую о себе, мое свидетельство истинно, и он апеллирует к 
правовому принципу двух свидетелей, Отец и я свидетельствую. В конце 15-й 
главы нам говорят, что Святой Дух будет свидетельствовать об Иисусе, и 
ученики также входят в ряды свидетелей Иисуса. Бог дает Иисусу дух. 
 

Здесь акцент делается на акте откровения со стороны Бога. Доведение 
мессианской роли Иисуса до сведения Иоанна Крестителя и, таким образом, 
Израиля. Иисус — Мессия, Помазанник. 
 

Он получает дух публично в теофании, видимом явлении Бога. Возможно, даже 
шире, теофания — это явление Бога человеческим чувствам, обычно зрению, но 
почему бы иногда не слуху? Иногда ли Бога трогают в той форме, которую он 
принимает? Теофания, от theos и phanerao и существительных, которые 
происходят от него, чтобы являться, явление Бога. Христояние, 
предвоплощенное явление Христа или явление после воскресения, я читал в 
литературе, что Павел видел Христояние по дороге в Дамаск. 
 

Теофания, Христофания, явление Бога, явление Христа. А как насчет 
пневматофании , явления Духа? Бог дал дух своему сыну. С более широкой 
теологической точки зрения тот, кто всегда существовал как Бог Сын вместе с 
Отцом и Святым Духом на Небесах, где обитает Бог, стал человеком, и как 
таковой он является одной личностью с двумя природами, одной божественной 
и одной человеческой. 
 

Непрерывность личности не принадлежит его человечности, потому что она 
имела начало. Непрерывность личности существует в божественном Сыне. Итак, 
он был предвоплощенным Сыном от вечности. 
 

Иоанн 17 ссылается на это, стих 24. Отче, Ты возлюбил Меня прежде создания 
мира. Христианское представление о Боге как о множественности в единстве, 
триединстве, если использовать выражение Тертуллиана, или троице, означает, 
что истинный и живой Бог никогда не был одинок. 
 

Он не творил из чувства одиночества. Что касается различных религиозных 
традиций, то Бог ислама и даже иудаизма, в его отвержении христианства, 
изображают Бога, божество, которое одиноко. Но Бог был полностью явлен в 
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воплощении и затем в Пятидесятницу, и именно так мы узнаем о Троице, не из 
каких-то домыслов, а из искупительной истории. 
 

Бог Сын стал человеком, тем самым открыв нам, как мы видели в нескольких 
стихах Евангелия от Иоанна, что в Божестве есть две личности. Он есть... 
Унитарианство неверно. Отрицание более чем одной личности в Божестве, 
утверждение, что Бог есть только одна личность, в частности отрицание 
божественности Христа. 
 

И, конечно, личности даже Духа, который просто считается силой Бога. Иоанн в 
главе 1, в самых первых двух стихах, учит... Не унитаризму, еще не полному 
тринитаризму, но... Бинитаризмом, потому что Слово было у Бога , и Слово было 
Бог. И, конечно, после прощальных рассуждений, у нас есть движение к 
тринитарной концепции Бога, одного вечного Бога, который существовал от 
вечности в одной субстанции, сущности или существе. 
 

Но теперь мы узнаем, каким Он был всегда. Он вечно существует в трех модусах 
бытия, трех лицах, трех образах... Как Отец, Сын и Дух. Поэтому, как 
Богочеловек, непрерывность личности устанавливается вечным Сыном, и 
предвоплощенный Сын становится воплощенным Сыном. 
 

Он все еще Сын . О, есть что-то новое, и Он никогда не будет прежним. Теперь 
Он — Богочеловек, и это воплощение постоянно. 
 

О, Он проходит через два состояния, состояние унижения на земле, состояние 
возвышения после Его воскресения и вознесения к Отцу, но это тот же Сын, хотя 
Он теперь Богочеловек. Синоптические Евангелия особенно приписывают 
чудеса Иисуса, многие из них, работе Духа в Нем. Он получает Духа, чтобы 
продемонстрировать Свой мессианский статус как помазанника Божьего, и Он 
творит чудеса Духом. 
 

Фарисеи обвиняют Его в совершении чудес сатаной. Иисус позволяет им это, 
называет это богохульством против Святого Духа, сознательно зная дело... Иисус 
творил дела Божии Богом, Духом, и приписывал эти божественные дела сатане, 
что приводит Иисуса к утверждению, что грех не будет прощен. Это, кажется, не 
повторяется в Библии, и никто, кроме Самого Бога, не мог сказать такого. 
 

Люди, которые умирают без Христа, имеют непрощенный грех, но это другое. 
Вот почему они живы. Иисус сказал, что не будет прощено. 
 

Он говорит в Матфея 12:28, если Я Духом Божиим изгоняю бесов, то конечно 
достигло до вас Царствие Божие. Но акцент Иоанна не на этом. Он не говорит 
здесь о наделении Иисуса Святым Духом, что верно. 
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Богочеловек творит чудеса в Своем лице. Его лицо едино. Так что не будем 
делать несторианского хода и разделять природы. 
 

Это неправильно. Но иногда Его божественная природа подчеркивается, когда 
Он творит чудо. Во многих случаях Его человеческая природа, и, как я уже 
сказал, синоптики приписывают эти чудеса Ему, поскольку Богочеловек, 
работающий со Святым Духом, действует в Нем и через Него в этих случаях. 
 

Здесь не так. Это то, что говорит Иоанн. Иоанн скорее подчеркивает этот мотив 
откровения или свидетельства. 
 

Вот как Иоанн узнал, кем он был, и вот как Иисус представлен народу Божьему. 
Тот, на ком вы видите Духа сходящего и пребывающего, Иисус сохраняет Духа. 
Он крестит Духом Святым. 
 

Моя собственная традиция завета, я думаю, правильно поняла всю Библию как 
одну книгу. Я рад был видеть, что мои друзья из Далласской семинарии и 
другие прогрессивные диспенсационалисты делают лучшую работу, чем 
традиционный диспенсационализм, подчеркивая единство Библии и один 
всеобъемлющий план спасения или завет благодати. Это спасительное 
движение. 
 

Результат. Однако, есть новизна Пятидесятницы, которую моя собственная 
реформаторская или заветная традиция должна признать. Это важное событие, 
предсказанное Иоилем в главе 2 и Иезекиилем в главе 36. 
 

Это важное событие и во всех четырех Евангелиях. Иоанн Креститель говорит: 
«Я крещу водой». Идет Тот, Кто будет крестить Духом Святым. 
 

В Деяниях 1 Иисус повторяет пророчество Иоанна, а затем говорит, и он делает, 
он исполняет его. Он повторяет пророчество Иоанна. Петр указывает на 
пророчество Иоиля в Деяниях 2, и Иисус исполняет его, пророчество Иезекииля, 
Иоиля, Иоанна Крестителя и самого Иисуса. 
 

И он изливает Духа на церковь. Итак, Дух был дан Иисусу как Мессии, чтобы он, 
в свою очередь, мог даровать Духа народу Божьему. Святой Дух дан Иисусу, 
1:32-34. 3:34, также, говорит об этой же теме. 
 

Иоанн Креститель превозносит Иисуса, заголовок ESV. После этого Иисус и его 
ученики пошли в страну Иудейскую, и он оставался там с ними и крестил. Иоанн 
также крестился в Аноне близ Салима, потому что там было много воды, и люди 
приходили и крестились, ибо Иоанн еще не был заключен в темницу. 
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Помните, мы видели в 4:2, что сам Иисус не крестил, а только его ученики. 
Поэтому он на самом деле не совершал обряд, мы думаем, очень мудро, чтобы 
люди не утверждали, что у них было особое помазание, потому что Иисус 
крестил их физически. Это его руки совершали обряд. 
 

Нет, он никого не крестил таким образом. Но он разрешил крещение. Теперь 
между некоторыми учениками Иоанна и иудеем возникла дискуссия об 
очищении. 
 

И пришли к Иоанну и сказали ему: Равви! Тот, Который был с тобою при 
Иордане, о Котором ты свидетельствовал, вот, Он крестит, и все идут к Нему. 
Иоанн отвечал, что не может человек ничего принимать на себя, если не будет 
дано ему с неба. Опять покоряется. 
 

Он занимает подчиненное место по сравнению с Иисусом. Вы сами мне 
свидетели в том, что я сказал: я не Христос, но я послан пред Ним. 
 

Тот, у кого есть невеста, — жених. Вот начальная картина. О, в Ветхом Завете 
Израиль был женой Яхве. 
 

Но вот начальная картина, более развитая Павлом, церкви, новозаветного 
народа Божьего, и церкви как невесты Христа. И, конечно, он жених. Я не 
Христос. 
 

Я послан пред Ним, Иоанн 1:29. Тот, у кого есть невеста, есть жених. Друг 
жениха, который есть роль Иоанна, стоит и слушает его и весьма радуется 
голосу жениха. 
 

Иоанн Креститель — не жених. Он — друг жениха. Он — Иисус, друг Мессии. 
 

Церковь не принадлежит Иоанну. Новозаветный народ Божий не принадлежит 
Иоанну Крестителю. Он всего лишь слуга Мессии. 
 

Он указатель. Он свидетель. Новозаветный народ Божий принадлежит Иисусу. 
 

Итак, эта радость моя теперь полна. Ему должно расти, а мне умаляться. Какой 
смиренный... Он смелый. 
 

Ого. Думаю, это особенно заметно в Евангелии от Луки. Он открывает уста, и 
оттуда вылетает могущественное слово Божие. 
 

И хотя он не подписывал, как Иоанн записывает в конце главы... Я всегда теряю 
эту ссылку. 10, Иоанна 10:41. Хотя Иоанн не подписывал, все, что он сказал об 
этом человеке, правда. 
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Меня это просто поражает — 400 лет без пророка. На сцене появляется Иоанн 
Креститель. 
 

Он не совершает никаких знаков, и все же люди принимают его как пророка 
Божьего. Я хотел бы увидеть, как вы или я попытаемся отрицать его 
пророческое служение. Он бы ударил вас по носу одной рукой и сказал бы вам 
покаяться другой. 
 

О, горячее слово Божие вышло из его уст. Оно само себя подтверждало. Ему не 
нужны были никакие знаки, и, конечно, по той же причине, по которой Иисус не 
крестил, можете ли вы представить, сколько бы присоединилось к культу 
Иоанна Крестителя, если бы он совершил пару чудес? О! Он был от земли, 
принадлежит земле. 
 

Это похоже на то более раннее утверждение. Тот, кто идет после меня, 
превосходит меня по чину, потому что он был прежде меня . То есть, он был 
небесным существом, ставшим земным существом. Иоанн земной. 
 

Пролог. В начале было слово — стих 6. Был человек, посланный от Бога, имя 
которому Иоанн. 
 

Там не сказано, что в начале был Джон. Нет, Джон земной. Он человек. 
 

Иисус с небес. Он Богочеловек. Тот, кто приходит с небес, превыше всех. 
 

Он свидетельствует о том, что видел и слышал на небесах. Это как глава 3 с 
Никодимом. 
 

Если я говорил с вами о земных вещах, а вы не верите, как же вы поверите, если 
я расскажу вам, что происходит на небесах в присутствии Отца? Вы даже не 
можете, вы, учитель Израиля, вы, учитель Израиля, даже не можете понять 
чудесное новое рождение, которое происходит на земле. Вы никак не можете 
понять происходящее на небесах. Он был от земли, принадлежит земле и 
говорит по-земному. 
 

Приходящий с небес есть выше всех. Он превзошел меня по чину. 1:15. Он 
впереди меня по чину. 
 

Он выше всех. 3:31. Он свидетельствует о том, что видел и слышал на небесах. 
 

Он делает это на земле. Потому что Отец послал Его в мир. Однако никто не 
принимает свидетельства Его. 
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Это Иоаннова гипербола в устах Иоанна Крестителя. Я не говорю, что Иоанн 
Апостол когда-либо что-то выдумывал. Но он использует свою собственную 
идиому. 
 

Вот как Бог работал над созданием Библии. Человеческие писатели говорили, 
будучи движимы Богом. 2 Тимофею 1:20 и 21. 
 

Больше людей отвергли его, чем приняли. Это значит, что никто не принимает 
его свидетельства. Кто принимает его свидетельство, тот ставит свою печать на 
этом. 
 

Что Бог истинен. Когда человек верит в том же духе, вера становится 
возможной. Согласно Римлянам 5 и Римлянам особенно 8. Около 17. 
 

Свидетельствует духу нашему, что мы — дети Божии. Римлянам 8:16. Всякий, 
принимающий свидетельство Его. Всякий. 
 

Это показывает, что предыдущее утверждение было гиперболическим, не так 
ли? Тем не менее, никто не получает его показаний. Тот, кто получает его 
показания, очевидно, не имеет в виду первое. 
 

Буквально. Кто верит словам Иисуса, тот ставит свою печать на этом. 
 

Что Бог истинен. Одна вера подтверждает, что слова Иисуса истинны. Потому 
что один, тот человек переживает эти истины. 
 

Ибо Тот, Которого послал Бог, произносит слова Божии, ибо Он дает Духа без 
меры. 
 

Это двусмысленно. Два толкования. Отец любит сына и все отдал в его руки. 
 

Верующий в Сына имеет жизнь вечную; не верующий в Сына не увидит жизни; 
но гнев Божий пребывает на нем. 
 

Что это значит? Тот, кого послал Бог, произносит слова Божии. Это просто. Сын 
Божий, воплотившийся, есть открыватель Бога. 
 

Ибо он дает дух без меры. Две возможности. Отец дает дух сыну без меры. 
 

Я считаю, что это правильно из-за слов, стоящих непосредственно перед ним и 
после него. Но это также возможно. Тот, кого послал Бог, сын, произносит слова 
Бога. 
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Ибо Он, Сын, дает Духа без меры всякому верующему в Него. Это 
ортодоксальность. И все же, говорится ли когда-либо, что мы принимаем Духа 
без меры? Я так не думаю. 
 

И смотрите, как это происходит. Тот, кого послал Бог, произносит слова Божии. 
Ибо Отец дает Ему Духа без меры, чтобы Он мог говорить слова Божии. 
 

Параллельно, отец любит сына и отдал все вещи в его руки. Он дал ему дух, и, 
по сути, он отдал ему все вещи. И снова, это довольно консенсус, хотя и не 
всеобщий. 
 

Я признаю это. Мой первый заголовок под Святым Духом в четвертом 
Евангелии таков. Отец дал дух сыну. 
 

Чтобы сын мог исполнить свое дело как вестник Божий. Тот, кого послал Бог, 
произносит слова Божии. Он дает свидетельство. 
 

Его свидетельство, его свидетель истинны. Он говорит о том, что слышал в 
присутствии Отца. Тот, кто верит и принимает его свидетельство, также 
свидетельствует. 
 

Верующий ставит свою печать, подтверждает и запечатывает тот факт, что Отец 
говорил через Сына. Отец говорит через Сына. Сын говорит сами слова Бога. 
 

Потому что Отец дал ему Духа, безмерно, и это то, что видел Иоанн. Дух 
приходит с небес и, возможно, безмерно, относится к этому. 
 

И остается на нем. Я не говорю, что дух покидает народ Божий. Но этот акцент в 
тексте указывает на разницу между Иисусом и другими. 
 

Он один — Мессия. Он получает дух par excellence, без меры, чтобы быть 
открывателем Бога. 
 

В результате он также является подателем жизни. Отец любит сына и все отдал 
в руку его, Иоанна 3.35. Итак, всякий верующий в сына имеет жизнь вечную. сын 
есть открыватель. 
 

Потому что Отец дал ему дух без меры. Иоанн говорит: я свидетельствую об 
этом. При его крещении Бог сделал видимым Святого Духа. 
 

Как птица, и села на него одного. И осталась на нем. 
 

И впредь, когда он открывает уста, он открывает отца, как никогда прежде. Кто 
не слушает сына. Обратите внимание, что послушание здесь параллельно вере. 
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Как это может быть? Евангелие — это заповедь. По крайней мере, как говорят 
апостолы, веруй в Господа Иисуса Христа, и спасешься. 
 

Если вы исполняете заповедь, вы верите. Во-первых, Петр использует веру, а не 
веру именно таким образом. Если суд начинается с дома Божьего, Первое Петра 
4. Что будет с теми, кто не покоряется Евангелию Божьему? Всякий верующий в 
Сына имеет жизнь вечную. 
 

Кто не послушает сына, тот не увидит жизни. Но гнев Божий пребывает на нем. 
Вот это осознанная эсхатология. 
 

Уже сейчас люди осуждены. Их статус может измениться и изменится, когда они 
поверят в сына. Первая категория для Святого Духа. 
 

Дано Иисусу. О, Иоанн подчеркивает его божественность с первых слов 
Евангелия. В начале было слово. 
 

Это подразумевает его божественность. Потому что это отражает Бытие 1:1 и 
ставит слово на место Бога, создателя небес и земли. Прежде чем это 
предложение заканчивается, оно говорит, что слово было Бог. 
 

Но бремя пролога, из-за хиазма, слово, свет, свет в мир, слово стало плотью, 
есть воплощение. И в воплощении вечное слово, вечный свет, вечный сын, 
второе лицо Божества, стало плотью сарка, человеком из плоти и крови. Как 
таковой, Бог дал ему дух без меры, видимо при его крещении, квалифицировав 
его для исполнения его мессианских ролей. 
 

Главным образом в контексте Иоанна 3, открыватель Бога. Подтекст прямо там, 
в последних двух стихах Иоанна 3, даритель жизни. Вот что, вот сообщение, 
которое он открывает. 
 

Это послание вечной жизни. Как таковой, он является подателем жизни, 
источником жизни. Иоанн 3, снова посещая Никодима, посещает Иисуса ночью. 
 

Истинно говорю тебе, если кто не родится свыше, не может увидеть Царствия 
Божия. Он застает Никодима врасплох. Иисус тут же ставит его перед 
теологической головоломкой, потому что Никодим не понимает предсказаний 
нового века, нового завета. 
 

Он не понимает и говорит глупость о том, может ли кто-то вернуться в утробу 
матери своей. Истинно, истинно, повторяет Иисус, если кто не родится от воды и 
духа, не может войти в Царствие Божие, ибо рожденное от плоти есть плоть, а 
рожденное от духа, от духа, есть дух. Не удивляйся тому, что Я говорю тебе: 
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должно вам родиться свыше. Дух дышит, где хочет, и голос его слышишь, а не 
знаешь, откуда приходит и куда уходит. 
 

Так и со всяким, рожденным от духа. Как это может быть? — говорит Никодим. 
И Иисус продолжает ставить его на место, встряхивать его, давать ему урок 
теологии в азбуке возрождения. 
 

Конечно, в Новом Завете этому учат так, как не учат в Ветхом. Хотя все больше 
становится консенсусом, что люди Ветхого Завета, несомненно, были духовно 
мертвы после падения, если только вы не похожи на Сервета, оппонента 
Кальвина, и не говорите, что они не были спасены. Сервет сказал, что евреи 
Ветхого Завета были как свиньи в хлеву. 
 

Они жили, они умерли, и всё. Это ужасно. Римлянам 4, Галатам 3, Евреям 11. 
 

Авраам — пример веры. Ему было 11, он полон героев и героинь. Они все не 
спасены? Это абсурд. 
 

Они были мертвы в своих грехах? Конечно. Они получили то, что сказали? Да. 
Они были спасены, не получив новую жизнь? Это невозможно. 
 

Это теологическое чудовище. К счастью, теперь есть согласие. Я уверен, что есть 
пара уклонистов, но единогласно или почти единогласно, как говорят 
евангельские мыслители, одобрили то, что говорится в Послании к Евреям 9:15: 
никто не был спасен без искупления Господа Иисуса Христа. 
 

Понимали ли это святые Ветхого Завета так же, как мы? Конечно, нет. Растет ли 
понимание? Да. Каждый ли человек, каждый ли отец вел свою семью к жертве? 
Нет. 
 

Но Бог понял. И Бог применил преимущества работы Христа еще до того, как 
Христос совершил свою работу. В Римлянам 3 говорится с 21 по 26. 
 

Вот одна из причин, по которой ему пришлось делать свою работу, чтобы свести 
счеты: Бог продолжал писать себе долговые расписки, так сказать, свое 
собственное правосудие. Он прощал через евангелие, изображенное в 
жертвоприношениях. Кальвин говорит о кровавой, вонючей религии. 
 

Я работал на скотобойне одно лето. Эй, слава богу. Оглядываясь назад, вот как 
надо оценивать. 
 

Если вы вернетесь во времена Ветхого Завета с точки зрения Израиля и 
оглянетесь вокруг, аллилуйя, вы часть единственной нации, которая знает Бога. 
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Единого избранного народа на земле. Жертвоприношения, о, их было много на 
древнем Ближнем Востоке, но эти были полезны, потому что их дал Бог. 
 

Бог их поставил. Бог дал указания для поклонения и т. д. В любом случае, 
Никодим должен был лучше понять. 
 

Иисус служит ему, останавливая его. Я упомянул Линду Бельвиль вчера. Я 
получил степень магистра у DA Карсона по этому отрывку. 
 

Это была статья. Она опубликовала статью в Trinity Journal, New Series, Volume 1, 
Born of Water and Spirit, not the Spirit. Так что вот ее интерпретация, которая, я 
думаю, правильная. 
 

Истинно, истинно говорю тебе, стих 5, если кто не родится от воды и Духа, не 
может войти в Царствие Божие. Фон, Иезекииль 36, особенно стихи 25-27. Я 
сделаю это правильно. 
 

И окроплю вас чистою водою, и вы очиститесь от всех нечистот ваших , и от всех 
идолов очищу вас, и дам вам новое сердце и новый дух дам вам. И возьму из 
плоти вашей сердце каменное и дам вам сердце плотяное , и вложу дух Мой, 
ESV, на этот раз с заглавной буквы S, внутрь вас и сделаю так, что вы будете 
ходить в заповедях Моих и будете тщательно соблюдать правила Мои. Это 
перекликается с отрывками 31-34 Нового Завета Иеремии. 
 

Вы должны родиться от воды. То есть вы должны пережить эсхатологическое 
очищение Нового Завета, предсказанное Иезекиилем. Вы должны родиться от 
воды и духа. 
 

То есть, вы должны испытать не только очищение, но сверхъестественное 
очищение. Вы должны родиться от воды и сферы божественного. Итак, это 
ссылка на Бога и его сферу. 
 

То есть Иоанна 3:5 есть. Но пока не конкретное указание на дух. Вода говорит об 
очищении. 
 

Дух говорит о божественном царстве. Или можно просто сказать Бог, но это 
действительно царство. Пока вы не испытаете эсхатологическое очищение, 
предсказанное Иезекиилем и совершенное самим Богом, вы не сможете войти 
в Царство Божье. 
 

Ты пропал. Рожденное от плоти, человек, есть плоть. Плоть производит 
подобное. 
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Мужчины и женщины производят детей, которые являются людьми. Они 
находятся в человеческом мире. И дух, то есть Святой Дух, производит то, что 
рождается от духа. 
 

Святой Дух есть дух, есть сфера божественного. Не удивляйся тому, что я сказал 
тебе; ты должен родиться заново. Ветер дует, где хочет. 
 

Иисус играет словами, как в иврите с Руах. Так, в греческом pneuma означает 
дыхание, ветер или дух. Ветер дует, где хочет, и вы слышите его звук. 
 

Он сравнивает Святого Духа с ветром. Святой Дух Божий дышит, где хочет, и 
голос его слышишь, а не знаешь, откуда приходит и куда уходит. Так бывает со 
всяким, рожденным от Духа. 
 

Новое рождение таинственно. Мы не можем его видеть. Мы видим его 
результаты. 
 

Мы видим листья, развеваемые ветром. Мы видим сдуваемые шляпы и 
задуваемые свечи. Но вы не видите ветер подобным образом. 
 

Вы не знаете, где действует Святой Дух. Он действует тайно, молчаливо, 
сверхъестественно и суверенно, чтобы выполнить свою работу. Святой Дух — 
источник новой жизни. 
 

Он позволяет людям родиться от Бога, свыше, и родиться вторым рождением, 
духовным рождением. В главе 6, посреди рассуждения о хлебе жизни, Иисус 
говорит это о духе. Акцент делается на том, что Иисус — новая манна. 
 

Он — настоящая манна. Он — хлеб жизни. Он — податель жизни. 
 

Он — хлеб, который ты ешь, и ты рождаешься заново. У тебя вечная жизнь. Вот 
что ты действительно называешь чудесным хлебом, мне кажется. 
 

Извините за это. 663, 660. Когда многие из его учеников, очевидно, более 
широкий термин, чем 12, услышали это, его каннибалистские заявления, по-
видимому, а также его заявления о суверенитете, они были настолько сильны. 
 

Ох. Они сказали, что это жесткая фраза. Кто может ее слушать? С меня хватит. 
 

Я ухожу отсюда. Сказал Иисус, зная в себе, что его ученики ропщут об этом. И 
снова, более широкие ученики сказали, вы обижаетесь на это? Я собираюсь 
пойти на один лучше. 
 



15 

 

Это стиль Иисуса. Ой, ой, он отступает, знаете, как некоторые из нас склонны 
делать. Нет. 
 

Как открыватель, он говорит правду, и иногда это трудная правда. Вы 
обижаетесь на это? А что, если бы вы увидели Сына Человеческого, 
восходящего туда, где он был прежде? Я продолжаю говорить вам, что Я исшел 
от Бога, и Отец послал меня. А что, если вы увидите, как я восхожу обратно на 
небеса? Вы поверите этому? 663 Иоанна. 
 

Дух дает жизнь. Плоть не помогает вообще в достижении человеческой жизни. 
Человеческие стремления и человеческие усилия не спасают. 
 

Спасает только Бог. А именно, Святой Дух дает новую жизнь. Как он это делает? 
Слова, которые Я сказал вам, — это дух и жизнь. 
 

Но есть из вас некоторые неверующие, потому что Иисус от начала знал, кто суть 
неверующие, и не знаю, как Он мог распорядиться этим знанием, и кто предаст 
Его. 
 

И сказал: вот почему Я сказал вам, что никто не может прийти ко Мне, если то 
не дано будет ему от Отца . После этого многие из учеников Его отступили и уже 
не ходили с Ним. Это неудивительно. 
 

Тебе нужно есть мою плоть и пить мою кровь? Конечно, они не понимают. Что 
это за штука здесь происходит? Это способ сказать, взять его, проглотить его, 
если хотите, духовно, поверить в него. У Иоанна нет установления Вечери 
Господней, но этот дискурс о Хлебе Жизни дает теологию, очень 
соответствующую Вечере Господней, потому что Вечеря Господня имеет много 
значений, но его самое глубокое и всеобъемлющее значение, объединяющее 
другие значения, это единение со Христом. 
 

И, ну, это то, что показывает Вечеря Господня в самом ее установлении. Ученики 
не поняли этого, но это мое тело. Возьмите его и ешьте его. 
 

Это моя кровь. Выпей ее. Ух ты. 
 

Это своего рода примитивный символизм союза с Христом. Итак, Святой Дух 
был дан Иисусу, чтобы подготовить его к роли Мессии и следовать ей. Святой 
Дух — источник новой жизни. 
 

Он заставляет людей переходить от смерти к жизни посредством духовного 
воскресения. Он тот, кто совершает новое рождение. Он источник жизни, как 
проповедует Иисус. 
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Большинство сообщений показывают, что он даритель жизни. Он источник 
жизни, как Иисус делает знаки. Главное значение знаков — даритель жизни. 
 

Ничто из этого не оставляет Духа. Как теологи, мы хотели бы, чтобы Джон 
немного больше координировал эти вещи, но мы можем это сделать. Он дает 
нам исходные материалы и даже больше. 
 

Дух — источник жизни. В нашей следующей лекции мы поговорим о крещении 
Иисусом церкви Духом и о тех прекрасных прощальных речах, а также о том, как 
Отец и Сын пошлют Духа, чтобы он действовал в детях Божьих и через них.  
 
Это доктор Роберт А. Петерсон и его учение об Иоанновой теологии. Это сессия 
13, Святой Дух, Часть 1. 
 


